

Mirando al porvenir

Una de las manifestaciones de la vitalidad y del progreso de los pueblos es el trabajo, fuente de la virtud y del engrandecimiento social de los hombres.

Donde hay trabajo hay vida y paz de los espíritus y resurgir de nobles ideales y elementos de expansión, que aseguran un presente venturoso y un porvenir fructífero y halagüeño.

Lejos de nosotros las aberraciones del estoicismo y epicureísmo filosóficos, que consideran al ente humano como un bruto, cuya sola aspiración se funda en el sensualismo, aherrojado en el abandono de la materia y en la laxitud del espíritu...

El hombre, como sér sociable, necesita del trabajo, elemento indispensable á la vida y manantial fecundo de donde brotan las más sublimes concepciones de la estética, en cuyo ejercicio se ennoblece, y bajo de cuya tutela protectora se mantiene el equilibrio mundial.

Dejando á un lado las absurdas teorías del comunismo, ante la creencia, lógica y razonable á todas luces, de que el trabajo individual es precisamente el fundamento á *natura* de donde se deriva el derecho de propiedad, no podemos menos de aceptar los principios de la filosofía cristiana, que nos impone el sacrificio en aras de la fe y que considera el trabajo como ley impuesta por Dios á nuestros primeros padres en castigo de su culpa...

Ley de la que nadie puede eximirse, y que, si bien es cierto, que para algunos resulta pesada y onerosa, es sin embargo, la clave del afianzamiento social, que sostiene los pueblos, mantiene las familias é impulsa la actividad humana, despertando en nosotros el amor á las ciencias y á las artes, al estudio y al progreso, que perfeccionan al hombre y le agigantan, acercándole á su Dios.

Y bajo este punto de vista no es necesario recurrir á la historia para que nos cuente cómo se formaron los grandes genios de las pasadas edades y cómo fué el despertar glorioso de los pueblos cultos, por medio de un trabajo rudo y constante, provechoso y útil... ni tampoco para que nos demuestre el esplendor de

las repúblicas antiguas, cuyos altivos momentos aún se alzan, desafiando á las nubes, y cantando en su mudo lenguaje la epopeya grandiosa del trabajo.

Basta mirar á nuestro alrededor, y doquiera se fijan nuestros ojos, allí aparecen obras admirables, producto de la abnegación y la constancia en una labor altamente bienhechora y ejemplar, que nos suspende y maravilla.

Y si surcamos los mares y subimos á las montañas y recorreremos los abismos, en la sierra y en el valle, en la ciudad y en el campo, en el cenobio y en el taller, todo nos habla del trabajo, que, en sus diversas manifestaciones, doblega á la natura y la convierte en venero fecundo de riquezas... y en esas manifestaciones del progreso y de la actividad humana hay una lección que no debiéramos olvidar nunca, porque es el fundamento de nuestro porvenir: Que los pueblos más prósperos son los más trabajadores y que los individuos más laboriosos son los más felices... porque realmente, nada puede satisfacer más al hombre que la consecución de un bienestar debido á su trabajo.

Que esto es así lo demuestra la experiencia, y en todas partes se encuentran ejemplos, dignos de imitación y de aplauso.

Por eso hoy que los falsos amigos del pueblo andan pregonando al aire mil bellas utopías, que en lo porvenir darán frutos malditos, porque son una amenaza para el orden social, está en nuestro deber ir educando á las futuras sociedades en el amor al trabajo y á la virtud, para que cuando mañana entren en el tráfigo del mundo y sientan las torturas de la vida y luchen las luchas de los hombres, se inspiren constantemente en las salvadoras enseñanzas del cristianismo, y vayan con la frente alta y la mirada serena á la conquista del progreso y de la verdadera regeneración del pueblo.

A. RUBIO.

RETROSPECTIVA

—Repica pigorro que ya vuelve la gente de sembrar el garbancillo,

Y tras unas campanadas solemnes que vienen ya de rúbrica, el monagui-

llo saca como de un alegre Carillón todos los aires del país.

Suelta el labrador sus yuntas y á poco rato comienzan á salir hacia la iglesia, ellos con su cumplida pañosa, sus mujeres tocadas de negro y con mantilla.

—«Por mis culpas clavado». Abrid rancho que viene la señora con las niñas.

—«La cruz. . . adoremos». Sitio que pasa el señor maestro: cuantos muchachos van hoy.

Cuando el sacerdote entonó el Gloria, una rueda de campanillas se deshacía á votar, acompasando si se quiere al vocear en la tribuna de la *mozarrá* del lugar... después al Santus racatán... racatán... y al alzar... algún sollozo robusto de los valientes de los campos; luego el silencio absoluto.

Se acabaron los oficios: ahora la procesión del prendimiento: Jesucristo va al sagrario preso de amor... y la verdad; hoy le acompaña el amor de ley, de un pueblo: incienso, calor y fé: esto es un trozo escogido de la vida del Oriente. Puesto ya Dios en el clásico templete, el alguacil abre paso. Calle, calle á los *justiciales*—y avanzan los Sres. Juez y Alcalde con sus varas enarboladas y con suma reverencia de cuerpo... y de alma ¡ya lo creo! las colocan puestas en cruz en las gradas del *morumento*.

Los símbolos de la autoridad y la justicia, á los piés de la Justicia y de la Absoluta Autoridad!

¡Esto saben hacer allá los charros! Yo no sé si lo harán también los señoritos.

Chis Porroteo.

BRUJULEO

Querellas del ciego de Robliza.

Virgen santa del Amparo,
Virgen de la Soledad,
¡Cómo cambian los tiempos
y como la fe se vá!...

El que antaño te cantara,
con solene gravedad,
las querellas de tus charros,
implorando caridá
pa los probes afligidos,
que viven del río acá,
hogaño los pone en solfa
como gente mal pensá,
dijendo mil perrerías
de sus costumbres honrás,
y los saca en las comedias
pa divertir nada más
á los ricos de la corte,
que mu bien se les está,
si acaso les pica el cuento,
y se tienen que rascar
por aplaudir neciamente
cosas de ese natural...
lo mesmo que los papeles

que salen en la ciudad,
pregonando ser cristianos
y luego dando patás
á la decencia del pueblo,
que se va cansando ya
de sufrir tantos insultos
y de tanta libertad...
¡Cómo cambian los tiempos
y cómo la fe se vá!...

.....
Perdónalos, Virgen Santa,
que eres Madre de piedá...
que yo ya dije bastante
y no quiero decir más.

El Terrorismo.

Terminó el proceso contra los terroristas de Barcelona, y á falta de otros asuntos, éste ha sido el objeto preferente de la atención pública en los primeros días de la semana pasada.

En tertulias y círculos no se ha hablado de otra cosa.

Es la afición á lo folletinesco: El romanticismo de ahora.

Sabido es que la ejemplaridad seduce tanto como la impunidad alienta, y que, por lo mismo, conviene evitar la publicidad de las ideas anárquicas y de las hazañas de sus malaventurados secuaces, atando corto á la prensa libertaria y cerrando las escuelas del anarquismo docente.

El mal está precisamente en eso, y si se quiere extirpar de raíz hay que usar de remedios extremos...

Que si, por fortuna, la vindicta pública ha quedado en su punto y la justicia ha cumplido de modo admirable con su deber, el Estado tiene otra misión sacratísima que cumplir: la de prevenir el mal, velando por la tranquilidad de los ciudadanos pacíficos y honrados.

Dicen... y solo á título de información lo consignamos, que el Sr. Unamuno, celoso, tal vez de la gloria teatral del festejado autor de «La Montaraza de Olmeda» se decide á escribir para el teatro y que probablemente en breve estrenará una obra de corte clásico, desempeñando *el mismo* ¡asómbrense ustedes!... el papel de protagonista.

Era lo único que le faltaba: Saltar de la escena de la vida al escenario del Español...

Y que será curioso ver al estirado dómín haciendo competencia á Díaz de Mendoza...

¡La apoteosis de la originalidad!

R.

N. B. Está llamando la atención de los mentalistas el diccionario de frases que en la sabia Salamanca van introduciendo los académicos de *El Lábano* ¡Manes de Galán! discursos evocativos y añorantes—brazos enarcados—energías engendradoras:—Hurdes por Jurdes, y sobre todo lo del «cristianismo visceral».

PRO ARIS ET FOCIS

Atendiendo á la importancia del asunto, nos complacemos en publicar el siguiente notable artículo de nuestro estimado colega *El Siglo Futuro*, seguros de que ha de ser del agrado de nuestros lectores.

Su magistral exposición nos releva de todo comentario:

PULSACIONES

Dos movimientos de diástole hacia Dios y hacia la patria, enérgicos, sorprendentes, síntomas de una fuerza vital que lucha por zafarse de las leyes y los errores que la amordazan y sujetan para extinguirla, ha desplegado recientemente el sentimiento católico en España.

El primero de esos movimientos fué con ocasión de las famosas elecciones del Instituto de Reformas Sociales, cuando á la voz de la prensa católica, en la forma que todos saben, surgió el sentimiento católico español, rompiendo las trabas con que lo angustian los partidarios de la hipótesis con todas las energías de la tesis que lo informa y es su realidad y su alma y su vida.

El otro movimiento lo ha suscitado en Barcelona la voz del eminentísimo Cardenal Casañas con enérgica Pastoral; y las reseñas del mitin celebrado en el Tívoli contra el proyecto de barbarie, llamado de cultura, de aquel Ayuntamiento, denuncian aquel valor de las convicciones, aquellos entusiasmos radicales, aquella oposición franca, ruda, potente, íntegra, resuelta que sólo en el campo de la tesis es posible.

Lleno estaba de bote en bote el teatro de Tívoli la mañana del Domingo.

Presidía el catedrático de la Universidad de Barcelona, D. Magín Fábregas, ocupaban sitio preferente el jefe regional del partido carlista, D. José E. de Janer y el jefe regional integrista, nuestro querido amigo D. Juan Balanzó; habló, entre otros, en nombre de los integristas, el elocuente Tort y Pozo, presidente del Círculo Regionalista de Sant Jordi.

Las firmas recogidas por señoras católicas pasan de 40.000, y entre las Corporaciones que enviaron adhesión figuran numerosos Centros y Círculos católicos y tradicionalistas. En un artículo titulado «Por Dios y por la patria», habla de esta reunión un periódico de Barcelona, señalando el paralelismo, ó, mejor, la ilación lójica de dos acontecimientos que simultáneamente se ha visto ahora en la ciudad condal: el proyecto de cultura «neutra» y el proceso de Rull.

Una inconsecuencia no podemos menos de insinuar. Con los elementos íntegramente católicos, figuraban en el mitin elementos conservadores y mestizos. Bien hacían en protestar con nosotros contra ese proyecto del Ayuntamiento barcelonés, que excluye la religión de la cultura. Pero ¿cómo no protestan con nosotros contra los que excluyen la religión del derecho? Porque si el lema de los «sectarios» del Ayuntamiento de Barcelona es «fuera religión», ese es también, explícita ó implícitamente, el lema de los partidarios del derecho público, ni católico, ni protestante, y el de los legisladores de la libertad de enseñanza, y el de los in-

troductores y sostenedores de impíos en cátedras oficiales, y el trasunto de todas las consecuencias liberales que brotan de la indiferencia liberal para todas las religiones.

Saludables enseñanzas se desprenden de esas dos pulsaciones del sentimiento católico nacional. Todavía lo mueve, lo excita y le hace prorrumpir en eficaces protestas la voz de sus Prelados y la de la prensa católica.

Todavía se levanta poderoso en franca oposición contra el sectarismo á la menor insinuación de sus Prelados y su prensa, confiado en su propia cristiana fortaleza, y se lanza y arrolla aún á los que tratan de contenerlo con la necesidad de pactar.

Reos son de ligereza inexcusable ó de inexcusable mala fé, los que sin auscultar esas pulsaciones se van á la transacción con liberales.

MISCELÁNEA

ALELUYAS

Viva la prensa viva
Que en un raptó de amor
Se casó con Oliva
Y que ya á la furtiva
Osequia á Malmenor

Y la que al buen *bouillon*,
Con cítara y salterio,
Acompañó el pón pón
Y al dramaturgo (en serio
Toma bismuto y cérió)
Se entrega con pasión.

GASTRONÓMICA

-Lo que dice Valdés
En esto de banquetes
Do ut des.

Chis Porroteo.

POR ÚLTIMA VEZ

Con la mente turbada y el corazón lleno de angustia, tomamos la pluma para defender los fueros de nuestro sentir regional cristiano.

En los números precedentes nos hemos ocupado, acaso á la ligera, de un asunto importante: El envío de la veneranda imagen de nuestra bendita Patrona, la Virgen de la Vega, á la exposición de arte retrospectivo de Zaragoza... Y nos oponíamos á tal decisión, fundándonos en razones tales que hasta un colega local, ha redundado en nuestra opinión, asociándose á nuestra protesta.

Más porque no se achaque esta campaña á «rivalidades de oficio»—como equivocadamente se ha atrevido á decir otro *rotativo* local—queremos dejar la verdad en su punto, de tal suerte que nadie ignore cuales son nuestros propósitos y el alcance de nuestros deseos.

Castellanamente hablando volvemos á repetir que no es piadoso ni cristiano llevar á espectáculos públicos, cualquiera que sea su índole, imágenes consagradas al culto, exponiéndolas á irreverencias que ofenden los sentimientos más nobles de un pueblo, amante de su fé y de sus glorias tradicionales.

Y en este caso el pueblo salmantino tiene derecho á que se respete el testamento de la antigüedad, que le constituyó guarda y custodia de tan preciosa joya, legado de nuestro mayores.

La Virgen de la Vega, Patrona de la Ciudad de Salamanca y de su tierra, pertenece á la Ciudad, y Salamanca que tiene cifrado su amor en esa Virgen bendita, á la que consagra una fiesta solemne anualmente, no puede consentir que, siquiera sea por breves días, se la prive de tan inapreciable tesoro, que desde tiempo inmemorial guarda y venera con adhesión filial é inquebrantable.

Tan seguros estamos de interpretar el sentir honrado y piadoso del pueblo salmantino que no dudamos en afirmar que si á él se hubiera consultado en este asunto, la Virgen de la Vega no saldría de Salamanca.

Nos consta además que contra el proyecto de envío, y con ocasión de dar consejo al Ilmo. Sr. Obispo de la diócesis, el cabildo de la Sta. Iglesia Catedral se opuso unánimemente á tal iniciativa; si bien después algunos señores capitulares cambiaron de opinión, acordándose acceder á los deseos del Prelado por una insignificante mayoría de votos.

«Su alma en su palma.»

Solo seis, entusiastas admiradores de nuestro arte y de la fe religiosa del hidalgo pueblo salmantino—para quienes son y serán nuestros plácemes sinceros,—tuvieron la valentía de sostener su opinión contra viento y marea.

Pero hay otra razón de por medio: Si se atiende al valor artístico de la imagen, tanto por su antigüedad como por su clásico sabor bizantino, corre peligro de extraviarse.

Está tasada por los inteligentes en un millón de pesetas, y según *La Correspondencia de España* no es aventurado suponer que por su originalidad pudiera ascender su valor á cinco ó seis millones de francos.

Y á mayor abundamiento tenemos entendido que no es necesario enviar los originales á dicha exposición, pues con arreglo al programa basta con que figuren en ella *representaciones* de los mismos: es decir fotografías.

Pero basta ya de razonamientos y comentarios!...

Por última vez nos atrevemos á expresar nuestra opinión, con franqueza castellana, y concluimos protestando enérgicamente contra la malhadada idea, que venimos combatiendo, seguros del aplauso de los buenos y haciéndonos intérpretes de la voluntad decidida del pueblo salmantino... *en nombre del arte y de la piedad cristiana.*

¡Que no la lleven!... Huérfanos de su tutela secular y constante parecemos sentir ya el sonrojo y la vergüenza... y que en torno de nuestra vida regional cristiana se abre un paréntesis, un vacío difícil de llenar...

Es la Patrona de Salamanca y es nuestra Madre... ¡Que no la lleven!

P.

CRÓNICA DE LA SEMANA

Día 10.—El Vaticano ha elevado á la categoría de Vicariato la prefectura

apostólica en Marruecos, que recaerá, como antes, en un franciscano español.—Decretos de Gobernación nombrando á dos vocales del Consejo de Sanidad; ídem de Marina nombrando inspector general de Sanidad de la Armada á don Angel Fernández Caro.—En el proceso terrorista, el fiscal y los acusadores han retirado la acusación contra tres procesados al elevar á definitivas sus conclusiones provisionales. El informe del fiscal. señor Díaz Guijarro, ha sido muy notable de gran severidad.—En París han sido detenidos, tres anarquistas, encontrándoles gran cantidad de dinamita.—Ha muerto en la nombrada capital el Sr. Torniellei, embajador de Italia.

Día 11.—En el Consejo de ministros se trata de los nuevos presupuestos, de la explotación de la mina de Arrayanes y de los indultos del Viernes Santo. Para resolver el asunto de la admisión de la hoja de lata se nombra «una ponencia», que oirá las pretensiones de conservadores y metalúrgicos. En el Congreso dice un diputado republicano que los señores Rodríguez San Pedro y Alledsalazar están incapacitados para resolver la cuestión, porque pertenecen ó han pertenecido á empresas en la misma interesadas.—Hoy terminan las sesiones en las Cámaras, hasta pasadas las próximas fiestas de Semana Santa.—En el proceso terrorista informan los abogados defensores.—Los hijos del presidente Canot han dirigido una carta á M. Fallieres protestando del traslado de los restos de Zola.—Roosevelt ha enviado un mensaje á las Cámaras aconsejando medidas de enérgica presión contra los anarquistas. Propone que se les prohíba la entrada en los Estados Unidos y la publicación y circulación de libros, folletos, y periódicos de este carácter, sean nacionales ó extranjeros.

Día 12.—Domingo de Ramos.—Con la solemnidad de costumbre se celebran en la Catedral, Capilla Real y demás templos de esta corte los oficios propios del día.—En Barcelona, gran mitin católico para protestar de los presupuestos municipales, en que se favorece la creación y desarrollo de las escuelas láicas.—El jefe del gobierno sale de Madrid hasta que transcurra la Semana Santa.—Recepción en la Academia de Medicina del reputado toxicólogo Sr. Fernández Chacón.—Mitin anticlerical en Coruña.—Publica la *Gaceta* el tratado de extradición entre España y los Estados Unidos.—En Rusia han sido condenados á prisión los 147 diputados de la primitiva Duma, firmantes del manifiesto revolucionario de Viborg.—El gobernador de Seopoldsdorf (Austria) ha sido muerto á tiros en su despacho por un estudiante.—El canciller Bulow llega á Roma con el propósito de descansar unos días, pero aprovechará su estancia para resolver importantes cuestiones relacionadas con la Tríplíce.

Día 13.—Luego de hablar el letrado señor Martín en defensa de Juan Rull, el presidente hace el resumen y entrega 57 preguntas al Jurado. El veredicto condena á cinco penas de muerte á Juan Rull; á muerte á María Queraltó, madre de Rull; con la misma pena á Hermenegildo Rull; al padre de ambos á dieciseis años de cadena, y á los demás procesados á penas inferiores. La justa severidad de la sentencia ha sido

acogida con manifestaciones de confianza hacia el tribunal popular.—Las tropas de Cabo de Agua son relevadas por fuerzas de Melilla, las cuales hacen el viaje por tierra sin dificultad alguna.—En Tarrasa, conferencia del Sr. Cambó sobre el catalanismo constructivo.—Publica la *Gaceta* los individuos que forman la Comisión protectora de la producción nacional. Se nombra presidente á D. Luis Muntadas.—En Boston ha habido un formidable incendio que ha ocasionado muertos y heridos é inmensas pérdidas.—En Hankow (China), ciudad circundada por dos ríos caudalosos, se inundada por éstos, produciendo una terrible catástrofe. Se cree que han perecido más de 2.000 chinos.

Día 14.—Todas las conversaciones se refieren al resultado del proceso terrorista. En vista de algunas revelaciones hechas por los procesados, han comenzado á instruirse nuevas diligencias policíacas y judiciales. El nombre del famoso Ferrer resalta como inductor y pagador de crímenes cobados.—Ha terminado el gobierno las negociaciones para la repatriación de la mehalla imperial refugiada en Melilla al amparo de nuestra plaza. Será conducida á Rabat. El Sultán nombrará un delegado, con residencia en Melilla, el cual, de acuerdo con el gobernador español, representará lo autoridad de Abd-el-Aziz hasta que logre imponerse por las armas en el territorio del Rif.—En los puertos chinos se extreman las represalias contra las mercancías de procedencia japonesa.—En las Cámaras francesas se ha discutido ampliamente el carácter tabernario y pornográfico de los teatros. Muchos señores están alarmados y temerosos de las consecuencias que acarrearán tan escandalosos ejemplos.

Día 15.—Los elementos católicos y conservadores de Barcelona preparan un nuevo y grandioso mitin para combatir el presupuesto municipal en la parte referente á enseñanza laica.—Créese por muchos que la familia Rull ha hecho declaraciones de notoria importancia, y que á ellas obedecen las diligentes operaciones que verifican los policías.—En Madrid, frío, nieves y lluvias.—El gobernador de Cádiz ha sido objeto de un atraco, cuando iba acompañado de su familia, y en las calles de la capital de su mando.—Cambios sobre París, 14'25.—En Rapallo (Italia) han ocurrido graves desórdenes á la salida de un mitin anarquista.—El canciller del Imperio Alemán es recibido por Su Santidad. La audiencia es muy comentada. Bulow visita después al Cardenal secretario señor Merry del Val.

Día 16.—Jueves Santo. Las prácticas piadosas no interrumpen las chismografías políticas. Los profesionales, hartos de Cortes, anhelan su reapertura, anunciada para el 21. Maura llegará á las mayores violencias para sacar adelante su proyecto favorito, ó se marchará, y en uno ú otro caso es segura la emoción y el divertimento.—Los ministros aprovechan las vacaciones en la confección de los presupuestos. En el de Instrucción pública se harán modificaciones de importancia, con el objeto de satisfacer en parte los deseos de las oposiciones.—Háblase de una combinación de altos mandos militares, que tendrá por base la renuncia que hace de la Capitanía de Barcelona el gene-

ral Linares.—Ha ascendido á intendente de Ejército el de división D. Ricardo Venturas.—En Venecia ha muerto el pintor español Martín Rico.—Roosevelt ha propuesto á las Cámaras la inmediata construcción de cuatro grandes acorazados. El presidente yanqui, porque ama la paz, desea estar bien preparado para la guerra.

¡OIGANLO LOS QUE VAN Á "CUMPLIR!"

«Tanto en este tiempo de (Cuaresma) como siempre y en todas las ocasiones, evitad con abominación la lectura de esos periódicos reprobados, que, por grande desgracia, circulan alrededor de vosotros, que están saturados de odio contra Dios, y persiguen con increíble desearo nuestra santa Religión, dándose el nombre de ANTICLERICALES.

«Los que fomentan semejantes periódicos con la suscripción, y los que los leen habitualmente, se hallan, en términos generales, INCAPACES DE RECIBIR LOS SACRAMENTOS, como indignos de la absolución, á no ser que razones excepcionales de grave peso, no les justifiquen semejantes lecturas *por caso raro*».

(Obispo de Zamora.)

NOTICIAS GENERALES

La asociación de Hijas de María y de Santa Teresa de Jesús celebrará su función mensual en la iglesia de la Clerencia el día 19, tercer domingo de Abril. La comunión general será en la misa de las siete; el ejercicio de la tarde comenzará á las seis y media con la exposición de S. D. M., á la que seguirá la estación del rosario, la visita, sermón y reserva. Terminada ésta se hará la agregación de las nuevas socias y se bendicirá é impondrá el escapulario azul á cuantas personas lo deseen

El Ilmo. señor obispo preconizado de Ciudad Rodrigo, Dr. D. Ramón Barberá, ha sido recibido por el Rey en audiencia.

La V. O. T. de Nuestra Señora del Carmen celebra la función del Santo Escapulario el tercer domingo del corriente mes día 19.

La misa de comunión á las siete de la mañana, rosario y procesión á las cinco de la tarde.

Por efecto del procesamiento á que se hallan sujetos, han sido suspendidos provisionalmente de empleo y sueldo, el inspector de Vigilancia señor Dueñas y los dos agentes.

Aunque lejana y problemática la fecha de las elecciones municipales se habla estos días con insistencia de cierta candidatura católica, echándose á volar

los nombres del acaudalado Labrador Sr. Mendez, Acedo (D. José), Vázquez de Parga (D. Angel), dos obreros del círculo de Salawanca y otro que cuenta con graudes simpatías entre los elementos católicos de esta ciudad.

De desear es que se cumplan tales profecías.

Rogamos á los señores subscriptores de fuera de la Capital se sirvan indicar á la Administración el medio más fácil para el abono de sus subscripciones á este Semanario.

Anoche, mientras la procesión de la Soledad recorría las calles, cantó con mucho gusto varias saetas, desde uno de los balcones de la plaza, Emilia Rodríguez, esposa del oficial de joyería, Antonio Mantero.

Se vende la casa de la Calle de Arriba núm. 11, con muralla á las afueras, frente al Hospital.

San Pablo núm. 34 darán razón.

El escapulario del Carmen.—Por un rescripto del 4 de Enero último Su Santidad autoriza á los soldados en campaña y á los que estén en los hospitales, para que puedan ellos mismos imponerse el escapulario del Carmen, siempre que lo hayan hecho antes de bendecir y que al imponérselo reciten alguna oración á la Santísima Virgen, aunque sólo sean tres *Ave Marias*, quedando así afiliados en la Cofradía del Carmen y participando de todas las indulgencias y favores concedidos al santo escapulario.

Santoral y Cultos

Día 19. Domingo.—Pascua de Resurrección.—Santos.—León papa, Ruffo mártir, Crescencio, y Jorge. Se reza de la dominica del día con rito doble de primera clase y color blanco.

Catedral.—Misas desde las seis; misa conventual á las nueve con sermón á cargo de D. Leopoldo Gómez.

S. Martín.—Misas desde las seis; á las nueve y media misa parroquial; á las once y doce misa.

Parroquia del Carmen.—Misas desde las seis, misa parroquial á las nueve, misas á las diez y once con explicación del evangelio en la primera.

S. Pablo.—Misas desde las seis; misa parroquial á las ocho y media; á las nueve y media misa con explicación del evangelio.

S. Juan de Sahagún.—Misas desde las seis y media; misa parroquial á las nueve; á las once misa.

S. Boal.—Misa á las once.

Purísima Concepción.—Misas desde las siete, misa parroquial á las nueve; á las doce misa.

Religiosas del Corpus, Salesianas y Josefinas.—Misa á las siete y media.

Dueñas, Bernardas, Jesuitinas, Franciscas, Ursulas, Isabeles.—Misa á las siete.

Conventos de Frailes.—Misas desde las cinco, de media en media hora.

A las doce de la mañana saldrá de la Capilla de la cruz la procesión de la Resurrección D. N. J. C. que recorrerá las calles de costumbre.

Día 20. Lunes.—Santos.—Marcelino, Victor y Santa Inés.—Se reza de la octava de la resurrección con rito doble de primera clase y color blanco. Indulgencia plenaria.

Día 21. Mártes.—Santos.—Anselmo y Ntra. Sra. de Sancho Abarca.—Se reza de la octava con rito doble de primera clase y color blanco.

Día 22. Miércoles.—Ntra. Sra. de las Angustias.—Santos.—Sotero y Cayo.—Se reza de la octava con rito semidoble y color blanco.

Día 23. Jueves.—Santos.—Jorge, Clemente, Geraldo, Lucrecia y Analberto.—Se reza de la octava con rito semidoble y color blanco.

Día 24. Viernes.—Santos.—Fidel y Limaringa, mártires, Leoncia y Honoraria. Se reza de la octava con rito semidoble y color blanco.

Día 25. Sábado.—Santos.—Marcos evangelista, y Estebán. Se reza de la octava con rito semidoble y color blanco.

Por la tarde al oscurecer en los Carmelitas la salve acostumbrada.

Cultos en los PP. Carmelitas los días 1.º y 2.º de Pascua.

Domingo de Pascua.—A las tres de la mañana Maytines cantados, á continuación Misa de la aurora con comunión general para todos los fieles.

A las siete otra misa de comunión general para los cofrades y semana devota de N. S. del Carmen.

A las nueve y media Misa solemne.

Por la tarde á las seis, exposición de S. D. M., rosario, sermón y procesión del Santo Escapulario.

Lunes de Pascua.—Este día celebra su función mensual la Archicofradía del Milagroso Niño Jesús de Praga. A las siete Misa de comunión general.

A las nueve y media Misa contada.

Por la tarde á las seis, función religiosa y procesión con la imagen del Santo Niño Jesús de Praga.

Martes de Pascua.—Por la mañana á las nueve y media, Misa conventual cantada. Por la tarde, al oscurecer rosario.

Imp. y Encuadernación Salmanticense,

Arroyo del Carmen, 15.

Revista de Mercados

Salamanca.—Durante la semana han fluctuado en esta región los siguientes precios:

Trigo, á 46'50 reales fanega.
Idem barbilla, 44'50.
Idem rubión, 47'50.
Centeno, á 34.
Algarrobas, á 39.
Cebada, 28.
Avena, á 22.
Garbanzos, de 1.^a á 180.
Idem de 2.^a, á 170.
Idem de 3.^a, á 120.
Alubias á 96.
Guisantes, á 43.
Harina de 1.^a, 18 reales arroba.
Salvado á 17 reales fanega.
Patatas, á 7 reales arroba.
Bueyes de labor, á 1.500 reales.
Añojos y añojas, á 840.
Vacas cotrales, á 900.
Cerdos al destete, 68 reales uno.
Cerdos de seis meses, á 180 íd.
Idem de un año, á 54 reales arroba.
Aceite, á 88 reales cántaro.
Vino tinto, á 23 rs. cántaro.
Estado del tiempo, de frío.
Aspecto de los campos, bueno.
Estado de la ganadería, bueno.
Tendencia del mercado, floja.

Benavente.—14 Abril.—Estado del tiempo, bueno.

Situación de los campos, buena.
Tendencia del mercado, sostenida.
Precios:
Trigo, á 47 reales la fanega.
Centeno, 34.
Cebada, 26.
Algarrobas, á 38.
Avena, á 22.
Garzanos superiores, á 200 rs. fanega.
Idem regulares, 160.
Idem medianos, á 110.
Alubias, á 110.
Harina de primera, á 17 rs. arroba.
Idem de 2.^a 16 ídem íd.
Idem de 3.^a 15 ídem íd.
Salvado de primera, á 16,00 fanega.
Idem de segunda, 14 íd.
Idem de tercera, á 11 íd.
Patatas, á 6 reales arroba.
Bueyes de labor, á 1500 reales uno.
Novillos de tres años, á 1800 íd.
Añojos y añojas, á 700 reales uno.
Vacas cotrales, á 950 íd.
Cerdos cebados, á 58 reales arroba.
Aceite, 48 reales cántaro.
Vino tinto, á 20 reales cántaro.
Tejares.—14 Abril.—Precios que han regido en este mercado:
Trigo, 47'00 reales fanega.
Centeno, á 33.

Cebada, á 26.
Avena, á 23.
Algarrobas, á 39.

Barcelona.—14 Abril.—El Mercado muy encalmado.

Vendióse trigo de Salamanca, superior á 46 1/2 reales.—Villada, 46 1/2.—Arévalo, superior, á 48.

Llegados 23 vagones de trigo y centeno.

Valladolid. 14.

Almacenes del Canal de Castilla.—El día de hoy entraron 600 fanegas de trigo que se vendieron á 47 3/4 reales las 94 libras.

La tendencia del mercado, floja.

Almacenes del Arco.—Entraron 80 fanegas de trigo pagándose á 47'00 reales las 94 libras.

De centeno, 00 fanegas, á 36'00 reales las 90 libras.

La tendencia del mercado, floja.

Cereales

Maíz, á 46 reales fanega; cebada á 30; algarrobas, á 38; yeros, á 42; habas, á 44; avena, á 25, lentejas, á 54.

Harinas

Extra á 19'00 reales arroba; de 1.^a, á 18; de 2.^a, á 17; de 3.^a, á 16.

Salvados

Tercerillas buenas, á 12 reales arroba; medianas, á 9'50; cuarta buena, á

8'50; comidilla, á 15 reales fanega; salvadillo, 8'50; salvado de 4.^a, á 11.

Varios artículos

Aceites: 1.^a, á 49 reales arroba; 2.^a á 46.

Azúcares: florete, á 58 reales arroba; P. G., á 57; molida, á 56; terciada, á 54; pilón, á 66.

Arroces: amonquili, á 22, 23 y 24 reales arroba; bomba, á 27 y 28.

Alubias, á 26 reales arroba.

Burgos.—14 Abril.—Estado del tiempo de frío.

Situación de los campos, buena.

Tendencia de mercado, sostenida.

Precios:

Trigo á laga, 50'50 reales fanega.

Idem mocho, á 46'50.

Idem rojo, á 45'50.

Centeno, á 38.

Cebada, á 24.

Avena, á 22.

Alholvas, á 41.

Garbanzos, á 180 rs. fanega.

Alubias, á 96.

Lentejas, á 62.

Harina de 1.^a, á 18 rs. arroba.

Salvado de 1.^a, á 15 reales fanega.

Patatas á 6,50 reales arroba.

Carneros, á 98 reales uno.

Ovejas, á 65 reales una.

Aceite, á 50 reales arroba.

Vino tinto, á 24 rs. cántaro.

SECCION DE ANUNCIOS

¡ATENCIÓN SALMANTINOS!

El dueño de la Salchichería establecida en la Isla de la Rúa (junto al caño de San Martín), tiene desde hoy á la venta un gran surtido en salchichón, lomo embuchado, botifarra catalana, sobreasada de mallorca, jamones añejos, avilese, lugueses y del país, idem idem nuevos y exquisitos chorizos blancos para enfermos, chorizos del cagalar, longaniza, morcillas, farinatos, etc etc.

¡Visítale! LAURENTINO MADRUGA

ISLA DE LA RÚA, 1.

(JUNTO AL CAÑO DE SAN MARTÍN).

FIJENSENSE

en la siguiente enumeración de géneros:

Arabias, Acolchados, Aragonesas, Amantelados, Abacá, Asargados, Armures, Angelinas, Bayetas, Batistas, Blusas, Bayonesas, Bebés, Brillantinas, Boínas, Bragas, Brenieres, Cuties, Camisas, Calzoncillos, Camisetas, Colchas, Casimires, Corsés, Curados, Crudillos, Calcetines, Carretes, Cretonas, Cortinones, Céfiros, Cortinas, Crespón, Crepés, Cobre corsés, Cañamazos, Cambrays, Clariks, Constrays, Chalecos, Chambras, Driles, Damascos, Delantales, Escoceses, Elefantes, Estopas, Estameñas, Entredoses, Entretelas, Frisas, Faldones, Faldas, Fajas, Franelas, Francesillas, Fortunas, Grano de oro, Gemelas, Guernicas, Gorros, Holandas, Helios, Irlandas, Inglesinas, Lonas, La-

nas, Lenzos, Llagosteras, Mantas, Mantones, Mantos, Mantillas, Muselinas, Mantelerías, Mahones, Merinos, Muletones, Muares, Manteles, Medias, Navarra, Percales, Piquees, Pantalones, Pañuelos, Ponches, Paños-cocina, Panas, Puntillas, Pelerinas, Retortas, Refajos, Rasos, Regentes, Sargas, Servilletas, Semís, Satines, Sábanas, Torchones, Terlices, Tiras-bordadas, Toallas, Tapabocas, Tapetes, Toquillas, Vuelas, Velos, Veludillos, Vichys, Visillos y Yutes.

De todos los mencionados y otros que se omiten, hay surtido y se venden á Precio Fijo económico, en la Lonja de la Carcel 13 y 15, todos los días menos los festivos y domingos.

IMPORTANTISIMO AL CLERO

Los puros y excelentes VINOS DE MISA elaborados por D. J. de Muller, de Tarragona, Gerente de la Sociedad Exportadora Tarraconense, además de los certificados de varios Prelados recomendándolos, acaban de obtener una muy grande distinción con el diploma con que ha sido honrado el señor de Muller, de proveedor de Su Santidad, siéndolo en realidad, ya que sus vinos son los que se digna utilizar Su Santidad Pío X y la Corte pontificia en el Vaticano para el Santo Sacrificio del Altar.

El Sr. de Muller está de enhorabuena, y el Clero en general tiene una casa de toda confianza en donde proveer se de VINOS DE MISA, ofreciendo las mayores garantías posibles de su pureza.

REPRESENTANTE: BERNARDO GAZAPO—SALAMANCA.

PARA LOS NO CURIOSOS

En el almacén de calzado de MIGUEL LÓPEZ, tiene gran existencias en calzado lo mismo en formas que en clases de Caballero, Señora y niños.

También se construye todo lo que se encargue á la medida con solidez y economía.

Se hacen toda clase de composuras al calzado comprado en esta casa ó siendo cliente de ella.

No dejéis de visitar esta Zapatería.

Y no confundirse, Isla de la Rúa 1, (junto al caño de S. Martín).

Las velas de cera que ofrezco de la fábrica de

GAUNA.—VITORIA

pueden arder, **EN CONCIENCIA** aún en el Sagrario. Nadie puede decir otro tanto tratándose de género dedicado al comercio.

A DOS PESETAS LA LIBRA: y á los de la parte de Vitigudino y Ledesma les pongo todas las facilidades para que el coche ó el carro tome el encargo en la estación más próxima, y siempre los portes gratis:

El que desee velas amarillas acuda con tiempo porque de esto no hay existencia.

GAZAPO.—SALAMANCA

N. B. —Tomo la cera vieja á cambio y á mitad de precio, es decir: por 100 libras de residuos doy 50 en velas de cualquier tamaño.

Se arrienda una fábrica de Curtidos en la Calle de S. Gregorio, Consuelo 11, darán razón: en la misma casa se vende palomina.

YA LLEGARON

LAS PRECIOSAS

MEDALLAS JUBILARES

ÚNICO REPRESENTANTE

Bernardo Gazapo